

En ce temps, le roi de ce pays était fort sage et était habile aux pronostics. Un nuage chargé de la pluie malfaisante s'étant élevé, le roi le reconnut; il couvrit alors un puits de manière que la pluie ne pût y pénétrer. Cependant les divers fonctionnaires et la foule des sujets du roi burent tous de l'eau de la pluie malfaisante; en pleine séance de la cour, ils devinrent fous; ils ôtèrent leurs vêtements et allèrent tout nus; ils se couvrirent la tête de boue et assistèrent ainsi à l'audience du roi.

Le roi était seul à n'être pas fou; revêtu des habits qu'il avait coutume de porter, coiffé de son bonnet divin et orné de ses bracelets et de ses colliers, il restait assis sur son lit. Tous ses sujets qui ne se savaient pas fous, pensaient au contraire que le roi devait être bien fou pour être seul ainsi habillé; ils se disaient les uns aux autres dans la foule : « Ce n'est point là une affaire de peu d'importance; songeons à ce qu'il convient de faire ensemble. »

Le roi, craignant une révolte de ses sujets, eut peur pour lui-même et leur dit : « J'ai une excellente médecine qui peut guérir cette maladie; vous tous, attendez un instant que j'aie pris cette médecine; je réapparaîtrai dans un instant. » Le roi entra dans son palais, ôta les vêtements qu'il portait, barbouilla son visage de boue et ressortit au bout d'un moment; tous ses sujets en le voyant furent très joyeux et dirent qu'il agissait conformément à la règle, car ils ne se savaient pas fous.

Sept jours plus tard, tous les sujets reprirent leur bon sens et se sentirent fort honteux; chacun d'eux remit ses vêtements et son bonnet pour venir à la réunion de la cour. Le roi, intentionnellement, était resté comme auparavant et se tenait assis tout nu; ses sujets furent frappés de stupeur et lui demandèrent : « O roi, vous avez toujours eu une grande sagesse; pourquoi vous conduisez-vous ainsi? » Le roi leur répondit : « Mon cœur est toujours resté ferme et ne s'est point altéré; mais comme vous.